

Collège Émile Zola - Audun-le-Tiche

Zone à dessin

Dans le cadre du projet « Zone à dessin », mené au sein du **Lieu d'Art et de Culture** du collège, les élèves de 3^{ème} ont participé à un parcours artistique transfrontalier, en partenariat avec l'**ESAL de Metz**, François Genot artiste et professeur à l'ESAL, la **Konschthal et le Bridderhaus à Esch-sur-Alzette**. Le projet a alterné rencontres avec des artistes et étudiants en école d'art, workshops et visites d'expositions (Metz, Esch-sur-Alzette, FerroForum).

Les élèves ont découvert des lieux de création contemporains et des sites patrimoniaux relatifs à **l'histoire industrielle du territoire**.

Les échanges avec les artistes ont nourri une réflexion autour des notions de territoire, mémoire, frontière, trace et transformation des lieux. Les ateliers pratiques (photographie, expérimentation plastique, approche de la matière et du métal) ont suscité une **articulation entre pratique artistique et compréhension des contextes culturels**. Les élèves ont développé leur capacité d'observation, de verbalisation et d'analyse critique. Le projet a favorisé leur **engagement**, leur **autonomie** et leur **ouverture** culturelle. Les productions réalisées s'inscrivent dans une dynamique collaborative et feront l'objet d'une valorisation au sein du LAC et lors d'expositions partenaires. Cette démarche a renforcé l'ancrage territorial du collège, tout en inscrivant les élèves dans une expérience sensible et contemporaine de la création artistique.

